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FORO NACIONAL POR COLOMBIA CAPITULO SUROCCIDENTE 
ASAMBLEA ORDINARIA 

AÑO 2022 
ACTA No. 46 

 
 
Fecha: marzo 17 de 2023  
Hora: 8:0 am 

 
El Comité Directivo de Foro Suroccidente delegó en su secretario Bairon Otalvaro, la 
convocatoria a la Asamblea General Ordinaria de Socios programada para el 17 de 
marzo de 2023.  Para facilitar el flujo de información, la dirección del capítulo, 
compartió una semana antes los estados financieros del 2022 y el presupuesto del 
2023 para su retroalimentación y recomendaciones. 
 
El director Joaquín Gregorio Tovar, instala la Asamblea anual Ordinaria y propone el 
siguiente orden del día. 
 
1. Desayuno de bienvenida a socios/as por parte del equipo FSO 
2. Verificación del quórum 
3. Elección de dignatarios 
4. Aprobación del orden del día 
5. Informe de Dirección 
6. Presentación de Estados Financieros 2022 
7. Dictamen de la Revisora Fiscal 
8. Distribución y aprobación de excedentes 
9. Aprobación Presupuesto 2023 
10. Elección o ratificación de Revisor Fiscal 
11. Proposiciones y Varios 
12. Aprobación del acta  
 
Resultados de la Asamblea  
 

1. Desayuno de Bienvenida a socios/as 
 
Esta actividad se realiza con el propósito de generar un espacio de encuentro entre las 
personas socias y los profesionales del capítulo Suroccidente. Se valora positivamente 
esta acción por ser la primera vez que se realiza como acto de articulación y 
reconocimiento. 

  
2. Verificación del quórum 

 
Se verificó el quórum, lográndose una participación del 90% (9 socios), que constituye 
con suficiencia el quórum reglamentario para sesionar y decidir. La asistencia fue:  
 
Socios que participaron presencialmente en sede Foro Suroccidente: 

 
1. María Fernanda Quintana M 
2. Marcela Restrepo Hung 
3. Esperanza González 
4. Joaquín Gregorio Tovar 
5. Hernando Llano 
6. Yenny Fabiana Isaza M 
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7. Bairon Otalvaro 
8. Adolfo Álvarez 
 
Socia que participó de manera virtual  
9. María Teresa Muñoz  
 
Otras participantes: 
 
 Diana Miledy Londoño – Coordinadora Administrativa Foro Suroccidente 
 Ana Milena Corzo – Revisora Fiscal Foro Suroccidente 

 
 

3. Elección de dignatarios 
 
La asamblea define por unanimidad (9 votos) a:  
 
Presidenta de la Asamblea: María Fernanda Quintana Montaña  
Secretaria: Yenny Fabiana Isaza Montenegro 
 
 

4. Aprobación del orden del día 
 
Se propone en el punto de varios, incluir el concepto del comité encargado sobre la 
aceptación o no de Francisco Mejía como socio del capítulo Suroccidente. 
 
El orden del día quedo definido así:  
 
1. Verificación del quórum 
2. Elección de dignatarios 
3. Aprobación del orden del día 
4. Elección del Comité de verificación del acta 
5. Informe de Dirección 
6. Presentación y aprobación de Estados Financieros 2022 
7. Dictamen de la Revisora Fiscal 
8. Distribución y aprobación de excedentes 
9. Aprobación Presupuesto 2023 
10. Autorización para tramite ESAL ante la DIAN 
11. Elección o ratificación de Revisor Fiscal 
12. Proposiciones y Varios 
13. Aprobación del acta  
 

5. Elección comité del acta 
 
Se postulan a las socias María Fernanda Quintana y Esperanza González. La 
asamblea por unanimidad aprueba la postulación para conformar el comité de 
verificación del acta. 
 
 

6. Informe de Dirección  
 
El director Joaquín Tovar hace referencia al informe de dirección entregado a los 
asambleístas donde resalta elementos importantes del contexto regional que tiene una 
incidencia directa sobre la apuesta programática de Foro Suroccidente (Anexo). 
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Realiza su presentación abordando los temas claves como las acciones programáticas 
del 2022, los resultados obtenidos por ejes estratégicos, desarrollo institucional y 
administrativo, situación y proyección financiera, proyecciones 2023 y las tareas 
impostergables de la Fundación. 
 
Resalta el trabajo articulado entre los capítulos de la Fundación, el avance en la 
consolidación de la estrategia de fundraising, el apoyo de Podion a la presidencia y la 
celebración de los 40 años. También, destaca en el capítulo la formulación de las 
estrategias de género y talento humano, el fondo de formación y becas, y argumenta 
la necesidad de generar una estrategia de incentivos salariales o de reconocimientos 
para la búsqueda y gestión de recursos. Propone la necesidad de destinar recursos 
para acciones de investigación en el capítulo. 
 
 
Comentarios al informe. 
 
a. Adolfo Álvarez hace la observación que diferentes puntos presentados por 

Joaquín no están vinculada al informe. También, resalta la propuesta de la 
dirección de realizar investigación en temas de ciudad y propone que, en la 
coyuntura actual de nuevas elecciones locales, el capítulo consolide una agenda 
de ciudad para Cali y busque alianzas con las universidades para el respaldo de 
la misma. Recomienda que FSO debe tener un mayor protagonismo en espacios 
de ciudad, como por ejemplo el espacio de visión compartida. Además, plantea la 
necesidad de aclarar de qué tipo de investigación se está hablando en el informe, 
sugiere producir documentos pequeños que ubique diálogos con otros y genere 
recomendaciones sobre temas críticos en Cali y se posicionen con la ciudadanía. 
 

b. Marcela Restrepo resalta la institucionalización de los procesos y procedimientos 
en los últimos años, el liderazgo del capítulo para la articulación nacional de la 
Fundación. En los diálogos de ciudad propone como importante retomar la 
apuesta del Plan Nacional de Desarrollo para la consolidación de la agenda local, 
como un insumo importante de incidencia en las grandes ciudades, También, 
sugiere en el tema de investigación facilitar condiciones para el funcionamiento 
del Observatorio de la Participación Ciudadana a través de la articulación con 
presidencia. Del mismo modo, propone aprovechar el proyecto de la OIM para los 
temas de investigación que se propone en el capítulo. 

 

c. Esperanza González agradece por el trabajo conjunto, propone ubicar las 
proyecciones como algo más sustantivo en el informe, resalta lo del fondo de 
formación para la cualificación del equipo de FSO. Hace un llamado a la 
necesidad de generar una estrategia donde todos-as los-as profesionales 
conozcan el cumulo de información que tiene la Fundación, especialmente sobre 
participación, concepto que hace parte central del ADN de FSO y, por lo tanto, de 
sus actuaciones en territorio. Propone igualmente, dejar tiempo para la escritura, 
valora las alianzas, resaltando que es necesario, no perder el sello Foro. 
Reafirma, la necesidad de retomar el observatorio de la Participación Ciudadana 
como un componente importante de la investigación. 

 
d. María Fernanda Quintana propone realizar pasantías para ver como los equipos 

de trabajo de los capítulos de Foro vienen trabajando en metodologías, 
intervención y fondo de formación. Recomienda, que los informes de la dirección a 
la Asamblea de Socios-as contenga fichas técnicas de los proyectos en ejecución 
para que los socios-as puedan entender su implementación y ponderar logros, 
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resultados y la articulación de los proyectos a las acciones misionales de la 
Fundación. 

 
e. Bairon Otalvaro, agradece la presentación de la dirección, y manifiesta la 

necesidad de ubicar temas claves en la Fundación como los enfoques 
Interseccional, género, cuidado y del ciclo vital, además comenta que una 
investigación sobre los PDET puede ser una oportunidad importante para FSO.   

 
f. Yenny Isaza: Resalta la importancia del trabajo que se viene realizando en Cali y 

plantea la necesidad que las acciones de generación de opinión del capítulo se 
planteen desde una visión más regional, más allá de Cali, atendiendo que FSO 
tiene más de 10 años trabajando en el norte del Cauca. 
 

g. María Teresa Muños manifiesta estar de acuerdo con la propuesta de 
investigación y la necesidad de generar alianzas para potenciar la Fundación en 
sus apuestas de incidencia en lo local. Plantea su preocupación de destinar 
recursos del fondo de formación para el tema de investigación. 

 
h. Joaquín Tovar en relación con las observaciones y propuestas, manifiesta que 

toda propuesta de ajuste se retomará. En relación con la propuesta de retomar 
recursos del fondo de formación para la investigación comenta que en el punto de 
presupuesto se ahondará en el tema. Queda como tarea formular un plan de 
trabajo, año 2023, donde se articulen las propuestas y tareas misionales con el 
presupuesto. Luego, se socializará con los y las socios-as para conocer sus 
opiniones y aportes. Para, finalmente proceder a su implementación.  

 
7. Presentación y aprobación de Estados Financieros 2022. 

 
La revisora fiscal, Ana Milena Corso presenta informe de estados financieros a 31 de 
diciembre de 2022. 

El Informe contable y financiero presentado da cuenta que al final del ejercicio 2022, el 
Capítulo presenta unos Activos por valor de $1.371.523.060, Patrimonio por valor de 
$756.895.440 y Pasivos por valor de $614.627.620. En cuanto al Estado de resultados 
logramos unos ingresos por valor de $1.974.995.465 y gastos totales de 
$1.924.214.039 arrojando unos excedentes de $50.781.426.  

La parte técnica de nómina electrónica y factura electrónica. Se está manejando con 
software aparte al de la contabilidad siigo, se maneja con facturatech. 

La Revisora Fiscal explica que el excedente reflejado en los informes, equivale al buen 
manejo de los recursos, en su mayoría relacionados con los contratos en ejecución 
que quedaron al final del ejercicio 2022. 
 
La asamblea por unanimidad (9 votos) aprueba los estados financieros presentados a 
diciembre 31 de 2022. 
 
 
 

8. Dictamen de la Revisora Fiscal.  
 

Según este dictamen, los estados financieros de la Fundación Foro Nacional por 
Colombia- Capitulo Suroccidente, presentan fielmente, en todos los aspectos 
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materiales la situación financiera de la fundación al 31 de diciembre de 2022, 2021, así 
como sus resultados y flujos de efectivos correspondiente al ejercicio terminado en 
dicha fecha, de conformidad con las Normas Internacionales de información financiera 
para Pymes (NIIF) 

La fundación refleja en sus estados financieros las buenas prácticas acordes a la ley, 
todos los requisitos se cumplen a cabalidad, no se tiene ningún requerimiento 
pendiente de ninguna entidad, ni laboral, ni tributaria, ni administrativa, sin quejas de 
auditorías y se lleva de una manera estricta cumpliendo con las leyes del consejo 
técnico de la contaduría pública. 

Finalmente, la revisora manifiesta que son unos estados positivos y sin tropiezos. 

 
9. Distribución y aprobación de excedentes 

 
Los estados financieros a diciembre 31 de 2022 arrojan como resultado un excedente 
por valor de $50.781.426. El director manifiesta que la propuesta es distribuir los 
excedentes en arreglo de sede e investigación.  
Después de una discusión amplia sobre la propuesta, la asamblea por unanimidad, 
aprueba la distribución de excedentes de la siguiente manera y para ser reinvertidos 
en los próximos tres años, así: 
 
(10%) FONDO DE FORMACION $5.000.000 
(40%) FONDO DE RESERVA $20.000.000 
(50%) INVESTIGACION $ 25.781.426 
TOTAL $50.781.426 
 
Se aclara que la distribución de excedentes lo hace la Asamblea de Socios cada año. 
Se hace de esta manera dado que los excedentes son resultado del ejercicio 
financiero y presupuestal. 
 
La coordinadora administrativa y financiera informa que, de los excedentes aprobados 
del año 2021 para la política de talento humano, hay un saldo a diciembre 31 de 2022 
de $22.521.887, por lo que se propone a la asamblea realizar una redistribución de 
este recurso. 
La asamblea discute las prioridades y aprueba por unanimidad la redistribución para 
ser reinvertida en los próximos tres años, de la siguiente manera: 
 
ARREGLOS LOCATIVOS SEDE $10.000.000 
INVESTIGACION $12.521.887 
TOTAL $22.521.887 
 

10. Autorización para tramite ESAL ante la DIAN 
 
De acuerdo con la normatividad vigente aplicable a las entidades sin ánimo de lucro y 
para continuar perteneciendo al Régimen Tributario Especial, tenemos en cuenta que: 

 El objeto social de la Fundación es de interés general y las actividades que 
desarrolla son de acceso de la comunidad 

 Sus aportes y/o excedentes no son reembolsados ni distribuidos bajo ninguna 
modalidad. 

 
Por tal razón, la asamblea por unanimidad (9 votos) autoriza al Representante legal 
Joaquín Tovar identificado con cedula de ciudadanía No. 16.757.096 de Cali para que 
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tramite el régimen tributario especial para la entidad, para lo cual debe de cumplir con 
los debidos requisitos y procedimientos ante la Dirección de Impuestos y Aduanas 
Nacionales - DIAN. 
 
 
 

11. Aprobación Presupuesto 2023. 
 
La coordinadora administrativa presenta el presupuesto para el año 2023. Se explica 
que en materia salarial se refleja el incremento aprobado por la asamblea  
extraordinaria en noviembre de 2022.  
 
El presupuesto propuesto para el año 2023 es de 2.471.334.351. Las actividades 
misionales contemplan un rubro de $50.000.000 y se hace con el propósito de 
apuntalar el trabajo misional y de alianzas de FSO 
 
Comentarios y observaciones: 
 
Una vez hechas las deliberaciones correspondientes, se propone realizar techos de 
las actividades misionales y de la propuesta de investigación. Igualmente, se sugiere 
que en la promoción interna se tenga en cuenta la salud mental y las cargas laborales 
de las personas profesionales de Foro, alentando en paralelo las jornadas de bienestar 
del equipo. 
 
También, Bairon Otalvaro sugiere la necesidad de realizar incremento al sueldo de la 
dirección, debido a que en los dos años anteriores no se ha realizado por decisión 
propia del director. Ante esta solicitud, la asamblea delibera, revisa el ejercicio y 
aprueba por unanimidad (9 votos) un incremento del 8% sobre el salario de la 
Dirección, quedando este en $9.801.000 mensuales a partir del 01 de abril, sin afectar 
el buen ejercicio del presupuesto para el año 2023. 
 
 

12. Elección o ratificación de Revisor Fiscal 
 
La Asamblea por unanimidad (9 votos) ratifica la continuidad con la firma de Revisoría 
Fiscal CyC Soluciones empresariales con Nit 805.019.137-4, obrando como Revisor 
Fiscal principal la Dra. Ana Milena Corzo Núñez identificada con cedula de ciudadanía 
No.31.897.810 de Cali y Revisor Fiscal suplente el Dr. Héctor Alfonso Varón Vargas 
identificado con cedula de ciudadanía No.16.620.466 de Cali.  
 
 

 
13. Proposiciones y Varios 
 

 La asamblea propone la necesidad de que la dirección presente una propuesta con 
actividades y presupuesto de las actividades misionales.  
 

 En los conversatorios de ciudad se propone que las socias y socios estén como 
ponentes en los mismos. 

 
 Nuevos socios. 

 
Solicitud de Francisco Mejía como nuevo socio del capítulo. A partir de la 
entrevista realizada por María Fernanda Quintana, Esperanza González y Marcela 
Restrepo concluyen que tiene una significativa trayectoria académica, representa 
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el sector empresarial, es inquieto en los temas de gestión pública y posee un 
interés genuino de contribuir en las actividades misionales de Foro. Después de su 
deliberación la asamblea lo aprueba como socio del capítulo. Al respecto, Joaquín 
Tovar, como director del capítulo, queda encargado de notificar a Francisco Mejía 
de esta decisión, aclarando que su admisión a la Asamblea se dará después de 
que cancele el SLMLV que está establecido en los estatutos de FSO para hacer 
parte de la Asamblea. Luego, de realizado este pago la dirección hará la respectiva 
inducción  
 

 
14. Aprobación del acta  

 
Siendo las 3:30 pm se da lectura al acta y se aprueba por unanimidad. 
 
 
 

 
María Fernanda Quintana M    Yenny Fabiana Isaza M 
Presidenta de la Asamblea    Secretaria 
 
 
 
 


